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本报综合消息  深圳

市医学继续教育中心主任

夏俊杰近日透露，从明年

起，深圳每年要招聘全科

医师 1000 人以上，争取

到 2025 年，实现每万人

有全科医师 8 人的水平。

夏 俊 杰 介 绍， 深 圳

已有医院面向全国公开

招聘全科医生，这些全

科医生的年薪不低于 30

万元。“希望通过提高

全科医师的薪酬，吸引

更多优秀的医生到社区

工作，推动医疗卫生资

源下沉，让全科医生真

正担当起居民‘健康守

门人’的重任。”

本报讯（记者 杨萍）

12 月 11 日，国家卫生计

生委召开主题为“进一步

改善医疗服务行动计划”

的 新 闻 发 布 会。 记 者 从

会 上 获 悉， 截 至 2015 年

11 月 底， 全 国 三 级 医 院

预 约 诊 疗 率 平 均 值 达 到

32.1％；开展分时预约的

医疗机构达到 39 477 所。

“进一步改善医疗服

务行动计划”于 2015 年初

启动，旨在用 3 年时间进

一步提升医疗服务质量和

水平，切实改善人民群众

看病就医感受，助力深化

医药卫生体制改革。

国家卫生计生监察专

员周军在新闻发布会上介

绍，计划实施一年来，取

得了一定的成效。其中，

患者就诊环境得到进一步

改善；预约诊疗比例扩大，

全面推行分时段预约，有

效分流了就诊患者；日间

手术模式的推行进一步缩

短了患者的术前等候时间

和住院时间；信息化手段

优化了服务流程，方便患

者就医；住院服务流程和

护理服务得到改善；诊疗

行为进一步规范等。

我国三级医院预约诊疗率超三成

← 日前，上海交通大学医

学院附属仁济医院门诊大厅音

乐吧出现的一支“大叔”志愿者

乐团，用钢琴、小提琴、吉他为

门诊病患及家属、医务人员带来

了一首首舒缓情绪、愉悦心情的

协奏曲。乐团的盛伯伯说：“仁

济医院看好了我的病，希望我的

快乐能通过音乐传递给其他患

者朋友，让我们大家一起更健

康、更快乐。” 图 / 文  黄敏婕

← 近日，南京市妇幼保健院组织开展了一场别开生面的助产沙龙活动。邀请准爸爸

通过机器模拟来直观体验准妈妈分娩。院方解释，体验会使准爸爸在围产期中更加尽心

陪伴和爱护妻子，利于缓解准妈妈紧张情绪。这是继该院组织早产儿爸爸，通过袋鼠疗

法为早产宝宝做辅助治疗后的又一场人文关怀活动。 图 / 文  钱莹

本报讯（记者 赵佩）

“介入可谓‘无孔不入’、

无所不能，更无可替代。”

中国医师协会会长张雁灵

在 12 月 11 召开的首届中

国医师协会介入医师年会

上，高度评价介入医师的

重要地位。

随着大介入概念的兴

起，介入已成为和内科、

外科并列的第三大治疗体

系。张雁灵指出，目前介

入医师队伍却面临存量不

足、增量有限、专业归属

不清晰等问题，他建议进

一步搭建好介入医师培训

和教育的平台。

大会主席、介入医师

分会会长徐克教授表示，

尽管分会发展面临许多难

题，但分会将充分利用信

息化平台优势，大力推进

会员的登记注册和资格认

证，完善培训和考核机制。

与此同时，中国医师

协会介入医师分会消化内

镜介入专业委员会在会上

成立，第二军医大学长海

医院金震东教授当选为主

任委员。

深圳全科医师年薪不低于 30万

中国医师协会
介入医师分会召开首届年会

首张互联网医院在线处方诞生

本报讯（记者 杨萍）

“根据你线上提供的检查

化验资料，你病情稳定，

可继续按原来的方案吃药

治疗。”这是近日浙江大

学医学院附属第二医院院

长、心血管专家王建安与

患者黄女士的对话。

这 并 非 传 统 场 景 下

医患间的普通问诊场景。

预约 - 在线诊疗 - 在线

处方 - 在线医嘱 - 付费 -

药品配送，这一系列环

节的完成，让王建安教

授和黄女士成为乌镇互

联网医院正式运营后首

次体验诊疗全流程的医

生与患者。而这次诊治

也诞生了全国首张互联

网在线处方。

“中国目前的心血管

病患者人数呈上升趋势，

平均每 5 个成人中就有 1

名患心血管病。因此我们

开创性地去尝试拥抱互联

网诊疗。”王建安认为，

互联网诊疗在一些慢病患

者的复诊方面，可提升医

生效率、便捷患者就医、

提升医患匹配度。

投入200亿 儿科医师仍缺
本报讯（记者 陈惠）

12 月 15 日，《广州日报》

报道，广州一家三甲医院

被迫暂停急诊儿科服务，

仅收治危重症患儿。院方

向记者表示，由于急诊儿

科医生离职，人手不足，

医院无计可施，只能暂停

收治急诊普通病号。

该 报 道 还 指 出， 近

年来，在综合医院，儿科

医生人手不足成为常态。

在越秀区一家以治疗儿科

血液病闻名的老牌三甲医

院，儿科主任曾向记者表

示，按照国家卫计委的要

求，三甲医院儿科普通病

房床位和医生配置比例应

达到 1：0.6。该院儿科一

年 门 急 诊 量 有 23.8 万 人

次，两个院区的儿科执业

医师加起来却只有 48 人。

儿科医生严重短缺。

而中国医师协会儿科

医师分会名誉会长朱宗涵

在“第七届量身定制儿童

药物暨儿童用药安全高峰

论坛”上透露，“十二五”

期间，中央和地方财政大

约投入 200 亿，扩建儿童

医疗机构、增加床位。

朱宗涵表示，随着我

国二胎政策的全面放开，

预 计 新 生 儿 的 数 量 将 从

以 往 每 年 1600 万 上 升 至

2000 万，这不仅关系到儿

科医师需求问题，儿科医

疗机构及儿童用药也面临

着巨大挑战。

朱宗涵提到，多年来，

在儿科医师的呼吁下，一

些医科院校已开始恢复儿

科系，大医院也恢复儿科，

基层儿科医师的培训投入

正在增加，儿童用药保障

相关文件陆续出台，“尽

管缓慢，但儿科医师所做

的工作没有白费。”

儿童用药：从“愤怒而孤独”到“曙光乍现”

本报讯（记者 陈惠）

12 月 13 日， 在“ 第 七 届

量身定制儿童药物暨儿童

用药安全高峰论坛”上，

多位专家指出，随着《关

于保障儿童用药的若干意

见》（简称“《意见》”）

的出台，儿童用药或将“迎

来春天”。

国家卫生计生委药政

司孙杨司长用“愤怒而孤

独”来形容多年前参加儿

童用药会议时的心情，“似

乎只有儿科医师在呼吁”。

直至 2014 年国家卫生计生

委等六部委联合发布《意

见》，才看到了曙光。此

后，国家卫生计生委儿童

用药专家委员会（简称“专

委会”）成立。

原卫生部部长、专委

会顾问张文康指出，现在

关键是让政策、措施“落

地”。“不少政策问题还

未得到完全解决，部门间

的沟通和协同还刚开始。

药品监督管理部门批了很

多儿童药物，但存在批了

未生产、生产未使用的问

题。有的儿童用药价格过

低，企业不生产，人为地

造成儿童药物的短缺。”

这位老部长直言不讳。

 “ 今 年 我 们 摩 拳 擦

掌，根据《意见》作了详

细分工。”孙杨表示，在

儿科临床用药，尤其是基

层用药方面已打开绿灯，

基 层 医 生 不 仅 能 应 用 基

本药物目录中的药物，还

扩大到基本药物目录以外

在医保范围内的药物，以

解决基层儿科用药短缺问

题。另外，在公立医院药

品集中采购指导意见中特

别提出对儿童用药进行直

接采购，不再受“双信封”

限制，以扩大儿童药物采

购。今年 8 月份专门出台

文件，儿童用药不受“一

品两规”的限制。明年委

员会还要组织全国的儿科

专科医院医生尤其是药剂

科医生，加强儿童用药方

面的培训。

本次会议由中国医师

协会儿科医师分会等机构

与国家卫生计生委儿童用

药专家委员会联合主办，

康芝药业协办。
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